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Keine automatische Verlängerung des Pachtvertrages
des Münchner Golfclubs MGC mit der Stadt München

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 01257 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 19 - Thalkirchen-Obersendling-F... vom 01.12.2020

Sehr geehrter Herr Dr. Weidinger,
sehr geehrte Damen und Herren, 

mit dem oben genannten Antrag fordert der Bezirksausschuss des Stadtbezirkes 19 - Thalkir-
chen-Obersendling-F... die Stadt auf, den Pachtvertrag mit dem Münchner Golfclub (MGC) 
nicht automatisch zu verlängern.

Dieser Antrag betrifft eine laufende Angelegenheit nach Art. 37 Abs. 1 der Gemeindeordnung 
und § 22 der Geschäftsordnung des Stadtrates, die dem Oberbürgermeister obliegt. Die 
Behandlung erfolgt deshalb mit diesem Schreiben. 

Zunächst möchte ich mich für die gewährten Fristverlängerungen bedanken. 

Zu Ihrem Antrag vom 01.12.2020 teile ich Ihnen Folgendes mit:

Der Pachtvertrag mit dem Münchner Golfclub (MGC) besteht bis zum 31.12.2024. Der MGC 
strebt aufgrund von Investitionen und damit verbundener Fördermittel eine erneute Vertrags-
verlängerung an. Der Stadt ist bekannt, dass die anhaltende bauliche Verdichtung des Stadt-
gebietes und der damit verbundene Bevölkerungszuwachs zu einer zunehmenden Inan-
spruchnahme der Freiflächen entlang der Isar, bis hin zu einer partiellen Übernutzung führt.  

 
An den Vorsitzenden
des BA 19 - Thalkirchen-Obersendling-F...
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Vor dem Hintergrund der im Stadtrat beschlossenen Freiraumkonzeption 2030 (Beschlüsse vom 
16.12.2015 und 31.07.2018) sowie der Biodiversitätsstrategie (Beschluss vom 19.12.2018) wird derzeit 
eine weitere Verlängerung des Vertragsverhältnisses mit dem MGC von den beteiligten Referaten, dem 
Baureferat, dem Referat für Stadtplanung und Bauordnung sowie dem Referat für Klima- und Umwelt-
schutz überprüft. Es bedarf hierbei einer komplexen rechtlichen Untersuchung auch unter Berücksichti-
gung der substantiierten Einwendungen des „Münchner Forums“.

Wir bitten daher um Verständnis, dass eine abschließende Beantwortung Ihres Antrags erst im Nach-
gang erfolgen kann. Wir erwarten kein Ergebnis vor der Sommerpause, da derzeit geplant ist, den Stadt-
rat abschließend mit der Entscheidung zu befassen.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Edwin Grodeke
Vertreter der Referentin


